

## LETTRE

DE M. D'ASSIER DE VALENCHES A MESSIEURS LES MEMBRES  
DE L'ACADÉMIE DE LYON,

Au sujet de l'*Inventaire des titres du comté de Forez*,

publié par M. Auguste CHAVERONDIER.

---

Messieurs,

D'après l'honneur que j'ai d'appartenir à votre Compagnie, comme membre correspondant, je me crois toujours placé aux avant-postes, comme une sentinelle chargée de vous instruire de tout fait nouveau, intéressant votre comité d'histoire et d'archéologie.

En voici un qui vient de se produire et qui me semble doublement important pour notre Forez, puisqu'il s'attache à ses temps antiques et à ceux du moyen-âge. L'un de ses plus zélés érudits actuels, M. Auguste Chaverondier, de Saint-Germain-Laval, docteur en droit, vient d'enrichir nos archives de sa très-récente publication, en deux beaux volumes in-4°, de *L'inventaire des titres du comté de Forez*. D'après le manuscrit de Jacques Luillier, auditeur des comptes de la Chambre de Paris et suivant la commission qu'il en avait reçue à la date de 1532.

Cet ouvrage, Messieurs, indication analytique de toutes les chartes et transactions qui concernent notre province sous l'administration de ses comtes, devient le précieux fondement de l'histoire du pays à cette époque, et est digne de toute l'avidité de nos scrutateurs du passé.

L'éditeur présente son œuvre avec tout ce qui peut encore en augmenter l'intérêt, en y ajoutant ses savantes notes. L'une d'elles, à la page 536 de l'appendice, concernant le village actuel d'Amions, près Saint-Germain-Laval, peut avoir une conséquence tout à fait déterminante pour placer, en ce lieu, le problème *Mediolanum*, station de voie romaine entre Forum et Rodunna, tant cherchée par nos géographes archéologues. La nouvelle opinion se corrobore ici, d'abord de la dérivation frappante du nom d'*Amions* de celui de *Mediolanum*, de la position de ce lieu dont la situation intermédiaire est presque à mi-distance entre Feurs